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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

En nombre de Dios y de la Patria y de la comuna de Concón, vamos a dar 

inicio a la reunión teleconferencia de Concejo Municipal Ordinaria N° 21 

correspondiente al miércoles 8 de julio del 2020, asistente concejal, Jorge 

Valdovinos Gómez, María José Aguirre, Marcial Ortiz, Rodolfo Moya, 

Gabriela Orfali, Adriana Marinetti, como secretaria municipal la Sra. María 

Liliana Espinoza Godoy, pronunciamiento aprobación de actas  secretaria 

municipal  

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL 

Señores concejales tenemos el acta Nº19 del 24 de junio del 2020 para 

llevarla a votación  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

La llevamos a votación por la aprobación en votación  

 

SRA.SECRETARIA MUNICIPAL  

Se aprueba en forma unánime acuerdo Nº 129  ahora corresponde el acta Nº 

20 del 1 de julio del 2020 en votación unánime acuerdo Nº 130 se aprueba  
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Bien dentro de los informes vamos hacer entrega y la Sra. Liliana 

seguramente ya lo mando o se los está mandando en este momento el Ord 

91 de secretaria municipal  de una solicitud del concejal Rodolfo Moya que 

es la información que se entregó la semana pasada de tema de las 

comunicación está el documento completo el power que se dio a conocer a 

reunión pasada el Ord 350 de director del departamento de salud informa 

propuesta y adquisiciones vía convenio marco del departamento un avance 

hasta el 30 de junio del 2020 el Ord 351 del departamento de salud decretos 

de contrato en distintas modalidades al mes de junio del 2020 de la 

dirección de administración y finanzas estado de licitaciones y ordenes de 

compras al 30 de junio del 2020 del departamento de adquisiciones Ord 

338 perfecto y voy a entregar un breve resumen de la reunión  

 

SRA.SECRETARIO MUNICIPAL 

Alcalde le falta el  Ord. Nª 4 ya lo tienen en sus correos los señores 

concejales estamos entregando el listado de todas las solicitudes de 

información por la ley de transparencia recibidos por este municipio 

corresponde a la  tercera entrega cada dos meses lo vamos entregando  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

A perfecto muy bien gracias como información previa señores concejales 

solo un breve resumen de la reunión que hacemos todos los miércoles con 

el intendente regional y los demás alcaldes se dio a conocer talvez no con 

tanto detalle pero lo van a entregar después el acuerdo que si hizo en el 

Core en forma unánime de entregar aportes extraordinarios para atacar de 

diferentes maneras la situación que está viviendo la comunidad de nuestra 

región en el ámbito social de salud y vienen algunas informaciones que me 

imagino que también ustedes lo van a recibir a través del gobierno regional 

por cada uno de los Core los recursos para el programa pro empleo la 

compra de kit para adultos mayores kit  de útiles de aseo la adquisición de 

más cajas de alimentos el apoyo a las pymes también y en general se está 

planteando un programa de empleo para las jefas de hogar que es una 

nueva así que es una buena noticia en ámbito generales y esperamos que ya 

baje con mayor información con respecto a cada uno de estos puntos que el 

gobierno regional acaba de aprobar en forma unánime  

 

CONCEJAL MARINETTI 

Alcalde le falto apoyo a las ollas comunes de la región también 

equipamiento hospitalario 
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si tiene toda la razón lo anote pero no lo leí así que vamos a tener la 

información después con más detalle porque lo que hace el intendente es 

informar en forma general y uno consulta y la verdad es que no pudimos 

hacer un trabajo más directo con el tema de salud producto de que el seremi 

lo comentaba antes de la reunión se tuvo que retirar con justa razón porque 

se le informo que una persona muy cercana a él estaba en riesgo vital así 

que no se pudo quedar 100% en la reunión teníamos varios temas para 

conversar con él y por respecto esto sin duda lo vamos hacer en forma 

directa así que esta es una información que ya ha salido a todos lados y 

ahora tiene que venir la bajada para tener mayor información en líneas 

generales señores concejales en el caso de la fiscalización que nosotros 

solicitamos con más fuerza el caso del mayor control de las barreras partes 

del control que tiene la armada en cada sector que con lindan con la 

comuna de viña del mar y una buena noticia que en fondo hoy lo entregara  

el director del cesfam junto con don Carlos Muñoz el director con respecto 

a que definitivamente hoy día tenemos vigente a un fiscalizador que fue 

capacitado por el servicio de salud ya tiene toda la documentación así que 

esa es una buena noticia no tenemos que esperar como siempre lo hemos 

dicho que vengan de viña del mar  para cumplir con ese objetivo así que le 

entregamos la palabra de inmediato para que pueda informar sobre la actual 

situación con respecto a la pandemia don Manuel cantarero tiene la palabra 

 

SR. MANUEL  CANTARERO 

Buenas tardes les saludo como siempre a todos y de acuerdo a lo prometido 

vamos hacer una presentación breve de lo que es en la actualidad desde la 

lógica ya más numérica más que epidemiológica de lo que es el COVID en 

la comuna y bien como lo decía don Oscar ya Concón esta con toda la 

documentación al día hoy día incluso me llego la resolución por parte del 

seremi en el cual si bien es cierto un fiscalizador de la comuna esta en 

comisión de servicio en la seremi pero debe prestar toda la atención y 

función acá en la comuna y ahí vamos a tener una acción compartida en 

cuanto a lo que ellos y nosotros en forma programada vamos a ir viendo 

distintas áreas dentro del ambiente covid por supuesto y cuando decimos 

que ese fiscalizador en ambiente covid solamente acciones que la seremi 

tiene que filtrar y con denuncias bien  si llegase hacer formuladas de que 

tiene que tener al menos un asidero verdadero más que complementar algo 

que pueda ocurrir por el estilo que a veces se da sin datos totalmente 

correctos e incluso que puedan estar incompletos  
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CONCEJAL ORTIZ 

Puedo preguntar algo alcalde 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Que termine concejal y de ahí le damos la palabra 

 

CONCEJAL ORTIZ 

Perfecto 

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Se ve completo verdad la idea es mostrar un reporte y algunas  cosas 

clarificar temas e incluso  poder entrar en tener claridad en algunas áreas 

que hay que tener como claridad algunos conceptos  claves que nosotros 

tenemos que recordar en cuanto a lo que es a la fecha todo lo que dice 

relación al covid es ver cuáles son los cuadros clínicos que debería tener 

cuales son los síntomas y  cuáles son las personas que realmente cuales son 

los que están como riesgo las personas que tengan igual o mayor a 60 años 

que tengan alguna enfermedad crónica asociada o algún familiar o un 

paciente que ya tenga una enfermedad pulmonar obstructiva crónica 

enfermos asmáticos personas que tengan una enfermedad renal crónica que 

se están haciendo diálisis es decir alguna enfermedad que se asocie es decir 

alguien que tenga covid y que además tenga también una enfermedad lo 

hace una paciente con mayor riesgo los trasplantados algún paciente que 

tenga cáncer y obvio cada vez antes que este infectado que esta infección se 

ha de mayor gravedad cuales  son los síntomas que a la fecha debiéramos 

tener como sumamente claro  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Perdón si pueden apagar todos los micrófonos por favor 

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Parece que entro Eugenio con el todo de nuevo ya entonces cuales son los 

síntomas que si debieras tener presente por ejemplo sigue siendo lo que es 

la fiebre el dolor de cabeza lo que es la toz la dificultad para respirar que ya 

estamos hablando de signos de mayor gravedad ya mayor gravedad en el 

caso que tengas síntomas de pérdida de conocimiento o el paciente este con 

alteración de conciencia estamos hablando de que le está llegando poco 

oxígeno al cerebro y por lo tanto esos son cuadros clínicos que ya hablamos 

de gravedad mayor dolor torácico que no está asociado a un problema de 

infarto si no que está asociado mucho al mismo dolor muscular al dolor 

intercostal ya el efecto de la tos también que trae bastante ese tipo de dolor  

otra característica es por ejemplo el dolor de garganta asociado al tragar ya 

sea alimento o alguna fluido y esta alteración nivel de garganta también 
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trae una alteración del olfato por lo tanto también alteración del gusto hay 

que recordar que el gusto está asociado directamente al olfato por lo tanto 

al perder yo el olfato voy a perder la sensación del gustos estas son 

situaciones que uno debe tener sumamente claro en cuanto a la 

sintomatología que uno debiera tener estos conceptos son claves que uno 

debiera de tener también en cuanto a lo que es la parte más que estadística 

epidemiológica también se avanza mucho en la parte estadísticas es tener 

claro quiénes son los pacientes sospechosos y quienes son los pacientes 

probables  a quienes nosotros pacientes sospechosos son aquellos que 

tienen a los menos dos de los síntomas anteriores de los que yo les dije si 

yo tengo dos signos que tengan relación a la sintomatología de covid yo 

paso a ser un paciente sospechoso quien debería de evaluarse y concurrir al 

servicio de urgencia cuales son los casos probables dice que toda persona 

que cumple con definición de caso sospechoso en el cual el resultado del 

PCR es indeterminado o bien aquellas personas que han estado expuesta a 

contacto estrecho con paciente confirmado y desarrollan al menos un 

síntoma compatible con COVID 19 dentro de los primeros catorce días por 

lo tanto acá me falto una frase en ese caso cuando nosotros calculamos de 

casos probables no es necesario hacerle la pcr a estos pacientes y 

estadísticamente pasan a ser casos positivos de inmediato es decir si yo 

estoy en contacto con un caso que ya es positivo y presento síntomas 

automáticamente paso a ser un caso probable y eso quiero decir  paso a ser 

diagnosticado como covid positivo sin necesidad de la prc y eso significa 

que debo hacer cuarentena y paso a vigilancia epidemiológica y todo lo 

demás de ahí lo que cuesta muchas veces que los mismos pacientes 

entiendan que yo no necesito que me hagan la PCR para decir si soy 

positivo no pero si ya con el solo hecho de haber estado con contacto 

estrecho y el estar con síntoma automáticamente ya lo tenemos que 

catalogar como un paciente confirmado por lo tanto toda persona que 

nosotros le vamos a decir casos confirmados es el que va a cumplir con los 

criterios de casos sospecho probable y que van a tener una muestra positiva 

o en cierta forma que tengan la certeza que la sintomatología es en este 

caso compatible lo otro que nosotros consideramos y hay que tener en claro 

quienes tienen contacto estrecho contacto estrecho es aquello que nosotros 

decimos ok yo tengo un paciente positivo y por lo tanto ese paciente 

cuando esta positivo me tiene que nombrar tiene son sus contactos 

estrechos y esos contactos estrechos son los que se mandan a cuarentena 

preventiva y hay que hacer la diferencia entre aislamiento es cuando una 

persona positiva se aísla  y aquella que está en cuarentena tiene que ser una 

persona que va a tomar resguardo para evitar o que va a estar en control 

para saber si realmente presenta o no presenta síntomas el aislado es aquel 

que se separa totalmente y que debe tomar ciertas medidas pues bien el 

contacto estrecho quienes son los considerados personal que salud que 
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atiende a los pacientes sin protección personal personas que compartieron 

mas de 15 minutos con un paciente positivo a menos de 1 metro de 

distancia sin mascarilla individuos que han estado a menos de un metro de 

distancia  por más de dos horas dentro de un espacio cerrado como una 

oficina estuve más de un metro pero en un compartimiento cerrado más de 

dos horas sin mascarilla que es lo que sucede cuando la gente se junta a 

comer a compartir un cafecito o a fumar personas que habitan en la misma 

casa y por  lo tanto pasan gran tiempo junto a ellos y pacientes que se 

trasladan en  medio transporte y que han estado a menos de un metro de 

distancia con una persona infectado por lo tanto los únicos que se 

consideran sospechoso son aquellos que cumplen ese criterio que han 

estado con un caso positivo el que está en contacto o estuvo en contacto 

con un caso positivo lo lamentamos pero epidemiológicamente no son nada 

no hay ninguna característica en este momento .qué es lo que uno hace 

normalmente sugiere una cuarentena preventiva o que la persona que 

trabaja haga teletrabajo hasta la espera de lo que pasa con el contacto 

sospechoso cierto y si hace síntoma o no hace síntoma ahora todo esto en 

qué ambiente siempre y cuando yo haya estado más de 15 minutos a menos 

de un metro sin mascarilla o haya estado más de dos horas en un ambiente 

cerrado junto con esta personas si yo estuve siempre con mascarilla si 

siempre tuve un distanciamiento de más de un metro aunque este con un 

caso positivo yo paso a ser de bajo riesgo y de muy bajo riesgo el riesgo 

pasa hacer cuando nosotros incumplimos estas medidas ya sea en el 

ambiente laboral o incluso también en el ambiente familiar cuando se 

evitan todo ese tipo de conglomeración con respecto al testeo del PCR 

nosotros  hemos realizado a la fecha más de 200 tomas de muestras 

iniciamos el 4 de junio al 8 de julio llevamos 270 este total tenemos casi 

iguales casos positivos que negativos con el minino de edad  con un 

promedio de edad 41 años mas menos tomándole al menor que le hemos 

tomado ha tenido 4 años de edad y al paciente de más edad tiene 85 años el 

promedio estamos efectuando 8 exámenes de PCR al día siendo el menor 

día 1 que hemos tomado y lo máximo que hemos tomado a la fecha 15 

exámenes diarios que es nuestro tope en el laboratorio para que estos 

puedan ser analizados el tiempo prudente aproximarte tenemos alrededor 

de 72 un poco más resultados en espera hoy día nos están llegando los 

exámenes que se realizaron el lunes en la mañana en cuanto a la semana 

epidemiológica en cuanto como se está evaluando nosotros podemos ver 

acá en el siguiente grafico como en el principio se presentaron muchos 

casos negativos y ahora los resultados positivos ya pasan a ser mayor qué 

los negativos esto es por ya la mayor sensibilidad en que los médicos están 

tomando realmente solicitar el examen a quien realmente lo requiera y no 

porque quiera hacerlo porque realmente hay que recordar que todo examen 

de PCR lleva de por medio una denuncia sanitaria por lo tanto todo 
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personas que se le hace el examen de pcr, tiene que tener síntoma y 

automáticamente va a caer en cuarentena bajo el código del epivigila eso 

significa que va hacer llamado por la seremi y va a estar en la cinta de 

carabineros los mismo la incidencia de los casos negativos verdad al 

principio en la línea azul es donde se ven los casos negativos y los casos 

positivos verdad que en este momento estamos casi 50 y 50 siendo que en 

un principio verdad debiera invertirse en que la lógica en que la actualidad 

de los exámenes que realizamos sean mayor cantidad los positivos que los 

negativos prácticamente 50/50 y acá hay mayor cantidad de población 

verdad femenina que se está haciendo el examen una porque consulta más 

precozmente y queramos o no queramos general ya sobre todo a mayor 

edad la población femenina sobrepasa a la población masculina y eso está 

entre lo que está la pirámide poblacional en chile algunos datos que 

deberíamos de considerar es que cuando hablamos nosotros de tasas de 

mortalidad esta va a corresponder a la proporción de personas que están 

con covid-19 que fallecen verdad y se va a expresar por cien mil habitantes 

para como tener no cierto de que cuando hablemos de tasas de mortalidad a 

no ser que esta yo la modifique siempre se habla y se expresa en cien mil 

habitantes y lo mismo que la tasa de letalidad verdad va a corresponder a 

las proporciones en pocas palabras de las personas que van a fallecer por el 

total que ha contraído la enfermedad quizás expresar en porcentaje pero 

también está yo la podría ver y la podría evaluar de acuerdo a la cantidad 

de población que yo tengo tantos que hoy día se presentaron del 8 de julio 

que la vamos a pasar por delante y aquí empezamos a hablar y analizar 

algunos datos la seremi yo saco todos estos datos al día de hoy verdad el 

día 8 de julio la seremi estos son los datos que me entrega de 37 comunas 

yo elijo acá un total de 2 4 6 8 10 12 13 comunas verdad estoy analizando 

13 comunas estadísticamente elegidas al azar verdad de las que se 

representan acá y cuando me dice que la tasa acumulada es de 998 ya por 

cien mil habitantes me dice que san Antonio en estos momentos como tasa 

acumulada es la comuna que tiene mayor cantidad de personas contagiadas 

Concón en estos momentos nos encontramos como tasa acumulada en el 

lugar número 23 con 230 verdad papudo uno dice papudo tiene 61 si pero 

es poco si pero en cuanto a su población que tienen 6200 tienen una tasa 

acumulada de 983 como yo se lo puedo expresar mejor de esta forma que 

es una tasa por mil habitantes viña del mar por lo tanto si yo cambio ahora 

esta tasa acumulada del total de positivo fíjense como realmente se va a dar 

viña del mar que me presenta como número de contagiados 2122 esta tasa 

acumulada realmente por mil habitantes es de 5,87 que quiere decir que 

viña del mar cada mil habitantes hay 6 contagiados ya en Valparaíso de 

cada mil habitantes hay 6,6 contagiados que pasa en Concón de 230 que 

tenemos 5 están contagiados ya y este dato es sumamente importante para 

verlo el día de mañana cuando uno quiera hacer las comparaciones con 
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otras comunas vuelvo a papudo imagínense uno dice papudo tiene 61 

contagiados si pero en cuanto a su población corresponde a casi 10 eso 

quiere decir que de mil habitantes papudo 10 están contagiados ya esa es la 

proporción que uno puede ver Limache Limache uno dice tiene más que 

nosotros tiene 368 casos positivos pero ojo que tiene 2,2 verdad personas 

infectadas por mil porque por que se da una amplia área en donde tiene 

mucha zona rural queramos o no queramos los casos positivos se dan 

mucho en el área urbana entonces si lo comparamos por población por 

número total verdad Limache tendría una tasa por mil habitantes de 2,2 

quienes son los que están más mire curiosamente lo que debería estar san 

Antonio san Antonio que si viene cierto tiene por caso va en el tercer lugar 

por caso acumulado pero si esto yo lo veo por cantidad de habitantes tiene 

prácticamente tiene casi 10 habitantes por mil verdad 9,8 que tenía papudo 

Puchuncaví tiene 4,43 Limache hay que tener quintero tiene 7,2 ya eso 

quiere decir que en este listado si es por cantidad de personas contagiadas 

estamos en el lugar número 13 realmente estamos mucho menor por que 

tenemos como le decía 5 personas contagiadas por mil de acuerdo a este 

gráfico tasa de mortalidad ya ahora nos vamos a la tasa de mortalidad de un 

total de 292 fallecidos que hay en la comuna el ranking superior verdad en 

estos momentos lo tiene viña del mar y viña del mar tiene el total 

acumulado de las 292 muertes  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Perdón en la región  

 

SR. MANUEL CANTARERO 

perdón en la región hay 292 tiene razón perdón en la región hay 292 

pacientes fallecidos asociados a covid viña del mar que es la comuna 

número 1 con cantidad de fallecidos casi 21% de los 292 está asociado a 

covid pero su tasa de mortalidad comunal por cien mil habitantes de 16,9 y 

san Antonio que tiene menos tasa acumulada por que tiene solamente 24 

pacientes verdad de los 292 que corresponde a prácticamente menos de la 

mitad un 8,22 su taza comunal por cien mil habitantes 24,8 si yo lo veo 

estadísticamente si yo vivo en san Antonio y vivo en Concón que tiene un 

8,7 solamente claramente si me voy a san Antonio tengo más posibilidades 

de morir por covid si uno lo ve estadísticamente por que mi posibilidad de 

contagiarme y de fallecer allá independiente por las causas es mucho mayor 

quienes son los que tienen mayor tasa de mortalidad Casablanca uno dice sí 

pero qué es lo que pasa que Casablanca se me dispara y lo tuve que dejar 

con un asunto  estadístico verdad es por que tiene solamente un caso y tiene 

muy poca población a la cual asignar entonces estadísticamente yo incluso 

voy a venir a de sacarlo de acá para que no manchen el gráfico donde tengo 

yo más riesgo de morir es en san Antonio en quintero que tengo un 22% en 
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Valparaíso en Quillota que sea perdón en viña del mar en Valparaíso en 

Quillota Concón su tasa de mortalidad en estos momentos es de un 8,7 si es 

que me llegase a aumentar nunca me va a sobrepasar el 9 o 10% de tasa de 

mortalidad en este caso vamos a dar un número de casos y esto es un 

análisis por un mes no más verdad desde el 7 de junio hasta el 8 como se ha 

comportado la comuna si yo veo el análisis de los casos diarios desde el día 

7 de junio hasta el 8 verdad tenemos una media que va desde los 

prácticamente casi 3 pacientes hasta un porcentaje de error de casi 6,5 eso 

quiere decir que durante un mes si uno lo ve en promedio el promedio es 

prácticamente 5 a 6 pacientes diarios que uno tiene que se está confirmando 

positivo que es más menos ustedes si se dan la lógica de los PCR que 

nosotros estamos tomando y por lo tanto la pesquisa está de acuerdo a eso 

hay semanas en que se nos disparó una vez prácticamente hay 6 verdad lo 

cual trajo digamos bastante preocupación y alarma en digamos en nosotros 

acá como cómo se fue viendo que pasa con el gráfico de los casos 

acumulados en los casos acumulados se ha mantenido una línea de como 

dijo actualmente el ministro que a contar de ahora no se va a ocupar no  ni 

las frases  ni mesetas que lo ocupe otro pero si uno lo ve estadísticamente 

por el momento todavía estamos en una línea ascendente es decir con una 

comuna a nivel de la quinta región a llegado todavía una meseta esto es 

como en los países nórdicos verdad ya lograron su descenso cuando ellos 

estaban en el pik empezó a aparecer en la región metropolitana la región 

metropolitana ya logró su meseta y ya va en descenso por lo tanto nosotros 

ahora en este caso las regiones empezamos nuevamente a producir la 

cantidad de ascenso es decir esto es como se llama desde la lógica 

epidemiológica nosotros tenemos que ser en estos momentos reflejo en la 

región metropolitana en cómo se van dando los casos como esto va 

apareciendo digamos aparece en regiones  lo esperable es que con la 

cuarentena que se presentaron en Valparaíso y en viña del mar verdad en 

no aumenten tanto los casos vamos en una línea si viene cierto ascendente 

pero que como se podría decir esta eso bajo control si hacemos la 

comparación de los casos diarios verdad en la línea verde versus los casos 

acumulados vamos viendo verdad como esta línea se empiezan a despegar 

pero si se dan cuenta dentro de la lógica la cantidad de casos diarios nunca 

se ha despegado de la línea base y eso es súper bueno por que eso quiere 

decir que al menos se mantienen bajo control y nunca hemos tenido un pick 

cuando tuvimos 16 que hubo un día que tuvimos como le decía acá 16 esta 

se debió a que los 2 días posteriores dentro de la zona 1 solo caso quiere 

decir que recuerden que los datos estadísticos que maneja el seremi está 

directamente relacionado a los exámenes como los va entregando también 

en este caso la unidad de Valparaíso si yo mas informó probablemente acá 

y informo todo de una vez y después se encontraron con algunos que en 

este caso tenemos dos prácticamente varios días consecutivos en el cual 
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hubo solamente hubo un solo caso como hacer una vez que tengamos y que 

cuales son las indicaciones que nosotros estamos como equipo que se hace 

un aislamiento correcto cuando hablamos de aislamiento hablamos de 

pacientes positivos verdad y el paciente no debe salir de su casa y aquí es 

cómo lo llevamos  aquellos pacientes porfiados o que sepamos que tienen o 

son susceptibles de dejar el hogar asistiendo a alguna actividad lo vamos a 

empezar a fiscalizar y eso significa que se van a ir de sumario sanitario y la 

multa ahí nosotros no vamos a tener nada que hacer y lo peor de todo que 

ante esa eventualidad sin son sorprendidos aparte de llevarse sumario 

sanitario carabineros se lo tiene que llevar detenido y automáticamente una 

residencia sanitaria aunque el paciente no quiera no recibir visitas ni 

realizar o participar en eventos sociales que es sumamente importante eso 

mantener un metro de separación de los otros miembros del hogar cuando 

se encuentre en compañía hay que recordar que esta persona está en 

aislamiento por lo tanto decimos que es un pacientes positivo debe 

mantenerse siempre alejado en este caso de la familia lavarse las manos 

frecuente con agua y con jabón como lo hacía pimpón verdad y lo ideal es 

que deben cantarse dos cumpleaños feliz apagar 3 velas verdad para que 

pueda en este caso hacer totalmente efectivo el lavado de manos o en 

último caso con solución de alcohol solamente alcohol sin hielo no 

compartir artículos de higiene personal aunque uno ahí se cae pero no 

siempre pasa así ni tampoco alimentos con otro habitante del hogar si lo 

requiere use pañuelo desechable y eliminarlo en bolsas plásticas dentro de 

un basurero con tapa hay que recordar que también que toda esta basura 

que se está originando en el hogar va en una bolsa y posteriormente cuando 

se saca se echa en otra bolsa y tienen doble bolsa y no hay ningún tipo de 

peligro mantener el ambiente limpio y ventilado sobre todo lo que es la 

ventilación limpiar y desinfectar frecuentemente las superficies como 

veladores mesas escusado lavar la ropa también en forma frecuente sobre 

todo con agua caliente en la medida que sea posible este flujo claro lo 

pongo pero no lo voy a explicar solamente algunos datos y para nosotros es 

sumamente digamos importante de que en darle la tranquilidad al menos a 

la comuna y sobre todo a ustedes como autoridades que tanto por 

instrucción que tenemos del ministerio de servicio estamos haciendo los 

seguimientos estamos haciendo los seguimientos a todos los pacientes 

positivos y los que estén en bajo en cuarentena preventiva que es lo que 

exige es que al menos nosotros tengamos más del 90% de los pacientes al 

menos bajo control y tenemos aproximadamente  96 ya hay caso alguno 

que tal vez se nos puedan escapar por que nos llega tarde la información o a 

veces estamos claro o a veces es cierto dan mal el teléfono dan mal el 

correo electrónico tenemos que empezar a hacer prácticamente un estudio 

ahí con de laboratorio criminalística verdad para tratar de encontrar los 
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datos ya y ahí no  hasta ahí nomás llegamos para tampoco no extender 

mucho más suficiente  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

perfecto gracias don Manuel vamos a iniciar las consultas señora Liliana 

había pedido la primera palabra el concejal pedro jara  le iba a decir 

concejal Ortiz y después usted los ve ahí a todos  

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL 

bien concejal Ortiz que levantó la mano después la concejal Adriana 

Marinetti y quien mas va a pedir la palabra ya ellos dos por ahora alcalde  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

muy bien tiene la palabra  

 

CONCEJAL ORTIZ 

buenas tardes director y mi consulta es bien simple la verdad es que para 

poder entender bien la persona que se ha capacitado el fiscalizador del área 

de salud que ha sido una persona de Concón que ha ido a capacitarse a viña 

del mar cual va ósea que es lo que tiene que fiscalizar él cosa de nosotros 

poder decir en algún minuto vamos a llamar al Cesfam y vamos a pedir 

fiscalización a que se refiere para no meter las patas para no pasarnos de 

los límites  

 

SR. MANUEL CANTARERO 

que buena la muy buena la pregunta le agradezco como dicen todos los 

políticos agradezco su pregunta como dicen  

 

CONCEJAL ORTIZ  

Aun que lo vea incomodo 

 

SR. MANUEL CANTARERO 

claro aun que claro que para esto no va a responder Carlos Muñoz a ver 

cuando se hace el fiscalizador está solamente dentro del ambiente covid por 

ejemplo el uso de mascarillas digamos la fiscalización de segundas 

viviendas el cumplimiento de cuarentena fiscalizar en ruta si es que hubiese 

algún cordón sanitario verdad ahora  

 

CONCEJAL ORTIZ 

ya 
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SR. MANUEL CANTARERO 

por ejemplo, si hay comercio ambulante no puede por que eso corre por 

otra cuenta hasta el momento hasta no se cuando aparezca la ley por que 

creo que debiera aparecer la ley ahora que el uso de mascarilla es en todo 

lugar público verdad y por lo tanto ahora vamos a empezar a fiscalizar en la 

calle locomoción colectiva en todo lugar que las personas tiene que andar 

con mascarilla  

 

CONCEJAL ORTIZ  

Y el va a estar para  todas esas funciones  

 

SR. MANUEL CANTARERO 

espéreme  primero cuales son todas las funciones que hacen ahora como va 

a hacer toda esa función como esto tiene que ser derivado por la seremi por 

que la seremi tiene que oficializar a que va tiene que hacer el acta y a su 

vez también tiene que avisar a carabineros y la fuerza pública que lo va a 

acompañar todo eso se programa de un día para otro todo lo que yo voy a 

hacer hoy día ellos lo programan entonces hay ciertas cosas que la seremi 

también ellos por ejemplo la seremi también como está vigilando a los 

casos positivos si ellos ven perdón llaman por teléfono y ven que hay algo 

raro ellos van a programar una visita y van a decir oye el fiscalizador que 

está en Concón rápidamente vaya y fiscalice esa casa de segunda vivienda 

como todo es compartido le dijimos ok las funciones que tiene las seremi 

dentro de su protocolo que lo haga en la mañana y lo que nosotros podamos 

generar hagamos acciones en la tarde ya y acciones para hoy día por 

ejemplo fuimos a ver un  hogar de donde hay muchas personas de otra 

nacionalidad ya y nos dejamos caer ahí el equipo de salud fiscalización con 

el fiscalizador fue en este caso seguridad ciudadana verdad y eso genera un 

gran impacto ya tanto a la comunidad como también la sensación de 

control no fue necesario hacer ninguna denuncia ni sumario sanitario por 

qué por que el equipo ya había ido antes y las personas que estaban ahí 

hicieron suyas las recomendaciones por lo tanto estaban respetando las 

recomendaciones que el equipo de salud que antes ya había ido la había 

realizado ya entonces cuál es la idea de que cuando se generen esas 

fiscalizaciones no estemos mandando ni solicitando por que alguien me 

dijo por que yo supe ni nada si no que tienen que ser cosas concretas y 

cosas concretas que realmente pueden llevar a una sanción ya al menos a 

un manejo comunicacional y a la vez también con un gran número de 

personas que se vean muchos más afectados pero quién cómo vamos a 

canalizar esto si por ejemplo nosotros tenemos claro que hay una persona 

que está incumpliendo cuarentena ustedes me tienen que avisar yo tengo 

que avisar a la seremi se hace el protocolo y mandamos y eso va a ser 
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mucho más rápido y antes que como con don Óscar cuantas veces que al 

final pedimos y no hay personal  

 

CONCEJAL ORTIZ  

no alcanza  

 

SR. MANUEL CANTARERO 

no hay personal ahora a ellos les quedo claro por que les gusto la idea tal de 

que el funcionario que está en comisión  de servicio solamente que hoy día 

se los volvía a repetir puede hacer acciones en la comuna de Concón no 

puede ser llevado a otra comuna ni nada  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

aclarar eso perdón don Manuel que la seremi estaba planteando ya de que 

está en condición de servicio ellos podían ocuparlo en otro lado y le 

dijimos que no en el fondo 

 

SR. MANUEL CANTARERO 

no ahí ya  

 

CONCEJAL ORTIZ  

Si es  de Concón que sea para Concón  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

exactamente  

 

SR. MANUEL CANTARERO 

no ahí donde con el apoyo de  la señora María Liliana pusimos la letra 

chica verdad que decía para realizar únicamente y efectivamente la comuna 

de Concón entonces ahí cuando hablan no le llegan dijeron o deberás decía 

ahí y ahí  

 

CONCEJAL ORTIZ  

Eduardo y no hay posibilidades de poder por que por lo visto por lo que se 

ve es muy bonito el papel, pero en la práctica una persona para todas esas 

funciones que tu has dicho es bastante poco entonces no es posible empezar 

a mandar por mientras otra persona mas y así sucesivamente  para tener un 

equipo de fiscalizadores más que uno  

 

SR. MANUEL CANTARERO 

mire la estrategia la estrategia fue lo siguiente como esto era nuevo y como 

sabíamos lo que iba a pasar o que lo que podíamos suceder  
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

costó mucho costó mucho 

 

SR. MANUEL CANTARERO 

costó mucho mandamos uno en pocas palabras un conejillo de india a ver 

lo que pasaba por que si podía pasar que el día de mañana esto no hubiese 

resultado o la seremi se lo hubiese llevado por un tiempo indeterminado y 

al final entonces sacrificamos a uno y como sabemos que resulta y tenemos 

que con la venia  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

exactamente porque concejal la verdad es que les fue bastante complejo y 

difícil e insistimos muchas veces y en cada momento nos decía si alcalde 

estamos ok mire si lo van a capacitar, pero pasadas las semanas y no 

capacitadas y volvíamos a preguntar y volvíamos a preguntar hasta que se 

logró ya entramos al sistema ya tenemos así que es totalmente factible que 

esto que ya que ya sabemos donde hay que mover  

 

CONCEJAL ORTIZ 

ya como lo usamos claro 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

exacto así que para allá va digamos la idea  

 

SR. MANUEL CANTARERO 

si ahora para redondear claro es una es cierto que en estos momentos la 

seremi está falto de personal porque claramente entonces para ellos fue 

como que muchos tampoco lo sabían y como que oh tenemos más personal 

pero se dieron cuenta que tiene que ser solamente en Concón lo 

lamentamos ahora si la idea es fortalecer el día de mañana otros 

funcionarios municipales tal vez con esto ya sabemos como es el proceso 

que tanto demora y cual es la por que el mismo fiscalizador que nosotros 

tenemos acá el día de mañana puede capacitar a otros funcionarios sin 

necesidad de tener que ser capacitado en viña  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

ok bien  

 

CONCEJAL ORTIZ  

muchas gracias  
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

muchas gracias concejal Marinetti tiene la palabra  

 

CONCEJAL MARINETTI  

si hola buenas tardes señor cantarero 

 

SR. MANUEL CANTARERO 

buenas tardes  

 

CONCEJAL MARINETTI  

felicitaciones por la labor que están haciendo en el consultorio en el 

Cesfam y toda la gente esta me llama y me dice que están contentos que 

han recibido atención además no solo a los problemas de emergencia si no 

a otros problemas yo tengo en este minuto nosotros tenemos 230 casos en 

Concón con 4 fallecidos no cierto porque así salía en su yo tenía 

 

SR. MANUEL CANTARERO 

si  

 

CONCEJAL MARINETTI 

pero ahora salieron 4  

 

SR. MANUEL CANTARERO 

si extraoficialmente van a aparecer otro fallecido 

 

CONCEJAL MARINETTI  

ya, pero hasta ahora son cuatro  

 

SR. MANUEL  CANTARERO 

claro  

 

CONCEJAL MARINETTI  

yo lo que he estado viendo que nosotros por ser no podemos hacer 

denuncias de personas que estén con covid por que no se sabe no cierto los 

vecinos algunos no saben bien si es verdad o es mentira si que denuncia no 

se podría hacer yo creo que por eso yo creo que no deberíamos hablar de 

denuncias por que eso va a llevar a que mucha gente tenga sospecha y 

denuncie yo creo que ahí corremos un riesgo  

 

SR. MANUEL CANTARERO 

claro  
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CONCEJAL MARINETTI 

bueno a mi lo que no me quedó claro es de los días que se toma de la fecha 

de inicio de síntomas hasta la toma de muestras cuantos días por que 

ustedes hablan de 14 días desde la fecha de inicio de síntomas y después 

hablan de 11 días desde la toma de muestras para casos al final cuantos 

cuanto tiempo tiene que quedarse una persona que tiene sospecha de covid 

o que tiene covid en su casa  

 

SR. MANUEL CANTARERO 

se toma desde los dos días antes de haber presentado síntomas si yo soy 

asintomático es desde el momento en que me hice la pcr ya siempre yo lo 

tengo que tomar por que por que cuando yo voy con síntomas al servicio de 

urgencias ya me tienen que dejar claro en el momento en que yo empecé a 

presentar síntomas y me considero que yo ya dos días antes no debiera ya 

de haber estado con el virus desde esa lógica uno hace la presentación ya 

hace el efecto realmente cuanto es el periodo de aislamiento que debiera 

tener en este caso la persona ya por eso por eso cuando uno también 

mientras está en estudio se le dan cuatro días de licencia médica solamente 

ya si después viene se puede complementar ahora por seguridad cuando no 

están todos los casos que es lo que se hace se completan los catorce días y 

en algunos casos se les dan al tiro diez días más para que haga en ese caso 

se le considera mucho mejor desde el momento en el que el caso fue 

consultado y se le tomó la pcr ya  

 

CONCEJAL MARINETTI  

ósea serian 24 días  

 

SR. MANUEL CANTARERO 

no para todo para todo los efectos en que hay uno que puede pecar un 

poquito más y eso lo ve el médico en qué momento hace la notificación 

entonces muchos tratan de notificar el mismo día en el que se le hizo la pcr 

todo para qué para que le consideramos los 14 días desde el día en que se le 

hace la pcr pero formalmente uno debiera hacerlo si yo no me hiciera la pcr 

dos días antes desde que yo presente los síntomas  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

síntomas ok 

 

CONCEJAL MARINETTI 

ya listo muchas gracias  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 
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secretaria municipal hay alguien mas que si no seguimos avanzando  

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL  

el concejal Valdovinos había pedido la palabra el concejal Moya  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

ya en ese orden  

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL  

si  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

En ese orden concejal Valdovinos  

 

CONCEJAL VALDOVINOS  

solamente una consulta señor director gracias por la información que acaba 

de entregar mi pregunta es en cuanto a la cuarentena si estamos rodeados 

por comunas que están en cuarentena donde también se ha visto mucha 

gente que ha ingresado a la comuna no sabemos son por los permisos que 

se piden a diario por que se están abasteciendo de yo creo que de su 

alimento acá en los supermercado de la zona es lógico mucha gente de 

bosque de Monte mar y jardín del mar les queda más cerca Concón pero yo 

creo que también yo creo que ese es un tema importante por que está 

viniendo gente y se ve mucha gente de otras comunas a nuestra localidad 

por lo tanto no se como se puede controlar eso o en entramos nosotros 

también en esa cuarentena en el sentido de que si nosotros entramos en 

cuarentena yo creo que no vamos a poder por  proteger un poco más de no 

tener tanto contacto con gente en distintos sectores por lo tanto eso señor 

presidente señor director quisiera ver como se como se hace para que la 

comuna entre en la cuarentena porque tampoco yo creo que es difícil para 

muchas personas ósea ya es difícil por en cuanto a los temas laborales pero 

yo creo que en estos momentos si queremos seguir bajando la cantidad de 

gente contagiados yo creo que Concón que no tiene muchos pero 

podríamos ser parte de cosa de poder estar a la par con las comunas que 

están en cuarentena y mantenernos en nuestros hogares quiero saber si se 

no ósea se pide o lo dan el ministro  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

ok mire si relativamente gracias concejal este tema concejal justamente lo  

conversábamos hoy día con los demás alcaldes y el intendente y esta 

misma situación está pasando en Cartagena con san Antonio y la gente está 

acusando la misma situación lo mismo está pasando en calera con Quillota 

porque calera es un centro de abastecimiento prácticamente entonces está 
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hiendo mucha gente a comprar allá y esta pasando ese mismo fenómeno 

entonces se hacían las consultas bueno todos sabemos que la región no 

tienen ningunas facultades para declarar cuarentena ni el seremi ni el 

intendente ni el jefe de las fuerzas armadas por lo tanto quiero el único que 

puede nombrar nosotros estamos atentos con el compromiso entre los 

alcaldes a nivel nacional y el ministerio de salud de que si hay una opción 

de nombrar en cuarentena se debe informar de inmediato al municipio y no 

suceder como estaba sucediendo hace unos meses atrás que los alcaldes se 

enteraban por la prensa que se le declaraba cuarentena a su comuna y 

entonces era una situación de como todos vimos como pataleaban y 

peleaban porque no les informaban a los municipios entonces en ese caso 

ya hay un compromiso que si y siempre estamos pendientes por que 

normalmente los nombran las días miércoles pero hemos visto que en estas 

ultimas veces lo han hecho hasta el día domingo los anuncios cuando se ha 

ampliado o cuando se genera una comuna en cuarentena nosotros 

planteamos que con lo doloroso que es con todo lo que significa tal como 

lo plantea usted en el tema del encierro y del tema económico y de todo lo 

demás siempre nos pareció a nosotros muy raro que no fuésemos 

considerados junto con viña del mar porque el límite produce este efecto y 

lo mismo decía el alcalde de Cartagena y lo mismo decía la alcaldesa de 

calera entonces esto está sucediendo y esa es la el mayor mensaje que se 

mando hoy día es que el control debe ser mucho más estricto porque no 

podrían estar pasando a comprar de una comuna en cuarentena a otra 

comuna entonces qué es lo que está sucediendo o están pasando por algún 

lado en donde le hacen el quite entonces eso es lo que hemos pedido 

porque Cartagena y los demás decían lo mismo que nosotros por que hay 

lugares que están cerrados pero no están con personal no tienen 

fiscalización entonces hay gente que ha aprendido como buen chileno no 

cierto a buscar estas alternativas y saltarse estas barreras asique 

efectivamente nosotros esperamos no cierto que definitivamente se avise al 

municipio si se declara cuarentena creo que para allá va a pesar de que los 

números como los establecen tal vez no sean tan altos pero 

porcentualmente si y nos tiene muy preocupados y la necesidad que 

efectivamente es la única manera aparece como que ingrese el tema de la 

cuarentena asique este es un tema recurrente que está sucediendo producto 

de los efectos de lo que se ha aprendido en Santiago por que Santiago 

habían cometido también un error de que declaran una comuna la mitad en 

cuarentena y la otra  no entonces una calle sí y la otra no y estaba 

generando que toda la gente atravesaba la calle y entonces este es el mismo 

efecto entonces se ha pedido que estos cordones sanitarios para que se 

puedan colocar digamos ya en las comunas nuestras no en el caso de viña 

del mar que hoy día tienen ese cierre si no que en la entrada de la comuna  
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misma es decir que pueda vigilarse la comuna y no esperar solo que pasen 

hacía por los controles de viña en este caso asique pero eso es. 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

ojalá señor presidente que si bueno ni dios quiera que llegue a ocurrir que 

si se nombra en cuarentena la comuna seamos nosotros primero que lo 

medios ósea usted por supuesto primero y ahí también los concejales para 

también  nosotros estar al tanto y poder informar antes que los medios 

también lo que está sucediendo en la comuna se lo agradecería 

CONCEJAL MARINETTI 

alcalde sabe cual es el problema que no podríamos tener ollas comunes en 

ninguna parte por que se vienen un montón de cosas que no vamos a poder 

ayudar a la gente entonces yo creo que también hay que evaluar esa parte 

cuánta gente se alimenta por olla común o a cuanta gente se llega yo por 

ahí de repente tengo mi  

  

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

lo que pasa es que nadie quiere la cuarentena en general por el desastre en 

general por lo  que significa esta situación pero esa lamentablemente es la 

medida más estricta que lamentablemente está dando resultados en algunos 

lugares pero el tema de las de las hay comedores o como se le llame 

justamente es uno de los temas que se han ido perfeccionando y de ahí hay 

que el gobierno regional hoy día además ha sacado esta propuesta de 

llevarle abastecer a los comedores y además de comprarle a través de 

caritas chile puede ser existe caritas chile que va a llevar todos lo 

implementos para esos comedores porque hoy día esta funcionando con un 

tremendo riesgo lo decía el seremi alcanzó a estar los primero minutos y 

decía que si bien es cierto los comedores y todo lo demás estaban 

funcionando es una necesidad y está resolviendo la problemática de hambre 

es un tremendo riesgo de la manera que se está trabajando por que no hay 

el cuidado ni la fiscalización sanitaria de esos comedores y lo decía el 

seremi decía de repente en una cocina chica hay 5 o 6 que algunos están 

con la mascarilla abajo les llega la mercadería de distintas partes les llega 

con distintos tipos de bolsas les llega ósea además no tienen un sistema hay 

algunos que sí digamos pero la gran mayoría está funcionando de esa 

manera y también es un riesgo no solo para contagiarse decía el seremi de 
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en el tema del coronavirus sino además en un tema estomacal digamos que 

se pueden intoxicar y pueda entonces es por eso que el gobierno regional ha 

colocado que va a implementar estos comedores con estos con todo el tema 

necesario digamos el alcohol gel todo lo que requieren hoy día para tener 

mayor seguridad 

 CONCEJAL MARINETTI 

que bueno 

  

CONCEJAL MOYA 

buenas 

  

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

señor Moya tiene la palabra 

  

CONCEJAL MOYA 

bueno yo quería primero hacer un comentario del tema de lo que es la 

cuarentena yo creo que si bien estas últimas dos semanas Concón digamos 

fue un poquito al alza creo que los últimos días y da justo que después de 

dos semanas que vienen de la cuarentena en viña en Concón empezamos a 

bajar empezamos a bajar el índice de contaminados entonces yo creo que a 

ver estricta  una barrera sanitaria al borde de Concón creo que ha 

funcionado súper bien creo que es súper complicado y yo también he ido a 

viña y el encierro que tienen las personas son mil cosas que al final te están 

afectando al momento de estar encerrado el tema del estrés el tema de las 

enfermedades mentales el tema de cualquier cosa entonces al momento de 

estar nosotros hoy día en la calle si bien hoy día nos estamos preocupando 

de no enfermarnos del covid si bien esta barrera sanitaria ya hoy día lo 

tenemos creo que nosotros también es súper positivo que la gente también 

tenga su espacio entonces yo la verdad no estoy de acuerdo que haya 

barrera cuanto se llama cuarentena en la comuna yo creo que se está 

manejando súper bien creo que hay muchas cosas que si hoy día tenemos 

pobreza creo que después va a ser mucho más complicado al momento del 

día a día en la comuna así que creo que la gente está yendo a los comedores 

a sacar todos los días un salvoconducto para comer ya vamos a tener 
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problemas con la gente que anda todos los días en la calle entonces creo 

que hay que pensarlo bien creo que hoy día esta funcionando bien la forma 

en cómo se están dando en la comuna bloqueando por ambos frentes y 

hasta el momento yo veo que ha dado resultados por que en la 

cuantificación de los números que se han dado por parte del doctor 

Cantarero vemos una baja de estos días que y concuerda con el encierro 

que se ha dado para las comunas de viña del mar y Valparaíso eso más o 

menos en lo que es la cuarentena 

  

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Gracias concejal perfecto 

  

CONCEJAL MOYA 

y mi pregunta es nosotros como estamos haciendo para fiscalizar le hablo 

al doctor Cantarero como estamos haciendo para fiscalizar a las empresas 

que tienen a lo mejor un covid por que muchas empresas de repente siguen 

trabajando por que no pueden parar y prefieren quedarse callados con los 

trabajadores que están enfermos y ahí es donde nosotros a los mejor 

tendríamos que hacer algo eso es lo que a mi me preocupa creo que eso 

después volver a la casa nosotros tenemos trabajadores con covid o con 

enfermedad y creo que eso si nos hace un poquito complicado por que eso 

también hace que se junte con los compañero también en una obra y son 

cientos los que están y se juntan después cientos abajo a comer a almorzar 

a comprar entonces la verdad eso lo hace muy complicado entonces me 

gustaría saber cuales son los la forma el protocolo que tienen para hacer y 

para fiscalizar las empresas 

  

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Don Manuel 

  

SR. MANUEL CANTARERO 
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a ver en referente a las empresas la seremi tiene otro tipo de protocolo 

porque aquí se conjugan dos cosas uno lo que es salud ocupacional y por 

otro lado lo que es el ambiente covid ya entonces viene una unidad aparte 

no es la que se hace la fiscalización puntual por que nosotros podríamos 

fiscalizar solamente lo que es el uso de mascarilla y el distanciamiento 

cuando es dentro del ambiente covid pero cuando probablemente hay otras 

situaciones que están relacionadas ya al ambiente laboral y en ese caso 

tendría que hacerse la una solicitud a la seremi para que vengan a fiscalizar 

y ya en el ambiente laboral ahora ahí el fiscalizador que ya va a tener 

contacto tendría que ubicar a la gente de la seremi para que lo venga a 

hacer. 

  

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

ok perfecta secretaría municipal vamos a pasar al siguiente punto de 

inmediato 

  

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL 

si alcalde 

  

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Se refiere este es un informe que había solicitado uno de los señores 

concejales y que hoy día vamos a hacer entrega la directora de medio 

ambiente un informe que ha sido elaborado además por dideco el 

departamento de finanzas así que le vamos a dar la palabra a Daniela 

  

SRA. DANIELA CHACON 

hola buenas tardes voy a hacer la presentación   aquí quien me apoya por 

que nunca he hecho esto  ahí espérese 

  

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Carol la puede ayudar 
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SRA. CAROL OLIVARES 

ese si en presentar ahora Dani 

  

SRA. DANIELA CHACON 

ya si lo coloque 

  

SRA.  CAROL OLIVARES 

ya ahora elige una ventana y tienes que aceptar 

  

SRA. DANIELA CHACON 

ah una ventana 

  

SRA. CAROL OLIVARES 

si 

  

SRA. DANIELA CHACON 

Perfecto aceptar  ya en compartir 

  

SRA. CAROL OLIVARES 

en el peor de los casos mándamela a mi correo y yo te la presento 

  

SRA. DANIELA CHACON 

ya se ve ahí ya perfecto 
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

le vamos a pedir a los concejales al señor Rodrigo ulceran y Rodolfo Moya 

que tienen ahí abierto los micrófonos ya 

  

SRA. DANIELA CHACON 

ya  buenas tardes bueno se me encomendó esta la dirección de medio 

ambiente y la dirección también que me encomendó el alcalde el realizar 

este informe del servicio municipal del agua potable en el sector rural 

dentro de los puntos que solicitaron vamos a informar sobre los 

beneficiarios la frecuencia del servicio los gastos del servicio donde 

incluye el gasto del agua potable el gasto de combustible del camión aljibe 

la mantención del camión aljibe y el gasto en personal en este cuadro 

podemos ver la cantidad de sectores que son los beneficiarios tenemos 10 

sectores del sector rural se ve también la cantidad de familias beneficiadas 

y la cual da un total de 252 familias que son beneficiadas en estos sectores 

ya descritos y también se puede informar que  cada grupo familiar recibe 

como beneficio 2000 litros de agua potable cada 20 días acá en este cuadro 

resumen también podemos ver la frecuencia esta frecuencia es cada 20 días 

y el periodo de entrega varía de 1 a 4 días por que porque podemos ver acá 

en el sector de fuerte aguayo que las familias beneficiadas son 74 por ende 

se demora entre 3 a 4 días que todas las familias puedan optar a este 

servicio del agua potable como también podemos ver en lomas de Concón 

que son 4 familias obviamente en 1 día se hace el servicio gastos del 

servicio tenemos el gasto del agua potable el presupuesto del agua potable 

anual que es información derivada desde dideco son 8 millones y medio a 

la fecha en los meses enero febrero marzo y abril se ha gastado un total de 

1965389 pesos gastos de servicio en combustible del camión aljibe acá 

tenemos desde enero a julio los valores julio obviamente a la fecha y en 

total llevamos 2960760 pesos mantención en los gastos mantención del 

camión aljibe a la fecha el año 2020 de enero a la fecha se han hecho 2 

mantenciones esta primera que se puede observar acá en la pantalla que es 

un total de 2985710 pesos ahí esta detallado lo cual se realizó en esta 

mantención y en la otra en esta imagen podemos ver otra mantención que 

se realizó en el camión aljibe por un monto de 645464 esas son las dos 

mantenciones que se han hecho desde enero del 2020 a la fecha gasto de 

servicio en personal tenemos un chofer designado y a la vez un ayudante 

que es el pioneta ahí también podemos ver los valores que se  designan a 

cada trabajador y para finalizar mi parte bueno ahora viene la información 

del apr que es el sector la victoria sector villa independencia norte y los 

pino el cual va a exponer el director de desarrollo rural Cesar 
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

para los efectos de la grabación le damos la palabra al director Cesar 

Riquelme 

  

SR. CESAR RIQUELME 

Hola muy buenas tardes señor alcalde señora secretaria municipal y 

concejales y directores para efectos de la grabación mi nombre es Cesar 

Riquelme soy el director de desarrollo rural cabe destacar que la APR el 

cual provee de agua potable en sector de villa independencia norte villa 

independencia sur sector de las ilusiones villa ilusiones en donde 

felizmente hoy día se esta haciendo el trabajo del alcantarillado que queda 

fuera de la delegación los pinos son abastecidas por la APR que se 

encuentra en la victoria que pertenece a  Limache que sin embargo 

alimenta estos sectores de Concón el año pasado con la fecha de el 6 de 

septiembre del 2019 se me acerca la presidenta de la APR Isabel Acevedo y 

me indica muy muy preocupada y muy asustada que se está secando el 

pozo inmediatamente tome contacto con el alcalde y el alcalde nuestro don 

Óscar sumonte decreta una reunión de emergencia con el alcalde de 

Limache por lo tanto eso fue el 6 de septiembre me informa la Isabel y 

coordinamos una reunión de emergencia el 9 de septiembre en la 

municipalidad de Limache se entiende perdón pensé que era una pregunta 

básicamente se coordina la reunión en Limache la alcaldía de Limache 

junto al alcalde y el equipo de profesionales nuestros y se hace una mesa de 

trabajo y se coordina se plantea el problema junto a la directiva que estuvo 

en todo momento con nosotros se plantea la problemática y vemos que 

solución luego de eso a los 3 días después se coordina una reunión en 

Concón con la DOH con la SUBDERE profesionales de la municipalidad 

de Limache profesionales nuestros y se llega a la conclusión de que si  hay 

que profundizar el pozo y empezaron a ver las alternativas de cómo 

conseguir financiamiento etc. y ahí estaba la SUBDERE ok eso 

básicamente en esa mesa de trabajo se tomó de acuerdo de que la 

municipalidad de Limache en este caso el director Miguel Benavente iban a 

trabajar en el proyecto para luego ser presentado en la DOH ayer tuve una 

reunión con Isabel Acevedo para resumir un poco cual es la situación de la 

profundización del pozo del cual yo les envié un informe a través de la 

secretaria municipal que es básicamente lo mismo que estoy explicando en 

donde la Isabel me informa de que en este momento la municipalidad en 

Limache presentó el proyecto ante la DOH y surgieron varias 
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observaciones sin embargo ellos no estaban con los profesionales 

básicamente técnico con esa especificaciones técnicas no la pudieron 

resolver y por eso tuvieron una mesa de trabajo ayer y la DOH se 

comprometió a subsanar ellos tomar el proyecto y subsanar básicamente 

esas observaciones que ellos hicieron por lo tanto va bien el proyecto está 

en esa etapa en donde tiene que subsanar las observaciones que incluso la 

DOH se va a hacer cargo y luego de eso básicamente van a ver el tema de 

la ejecución para la profundización del pozo anteriormente a todo esto entre 

medio paso algo que en este caso el MOP ingreso con una grúa y empezó a 

excavar eso fue como una anécdota estuvo excavando yo creo que dos 

semanas y robaron la grúa y eso fue pero terrible yo creo que algunos se 

enteraron de eso y se  la robaron y no apareció mas entonces básicamente 

la Isabel esta tranquila estaba asustada por que no sabía si el proyecto se 

había caído o si continuaba muy preocupada entonces en este momento está 

en esa etapa así que gracias a dios va bien dentro de esto han habido unas 

problemáticas de corte de esto y lo otro esval se comprometió de que cada 

vez de que ellos están entregando constantemente agua de manera de que 

no están auto abasteciéndose del pozo porque en estricto rigor a veces tiene 

agua a veces no entonces de manera constante esval está entregando agua 

hasta que se termine el proyecto del pozo asique esto por mi parte les 

puedo informar 

  

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

gracias Cesar 

  

CONCEJAL MARINETI 

alcalde puedo hacer una pregunta 

  

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

si voy ha hacer el cierre le doy la palabra de inmediato para que puedan 

pedirla no simplemente manifestar que esta era una solicitud no cierta de 

un informe que va a llegar entiendo a su poder secretaria municipal a su 

correo lo han enviado también 
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SRA. SECRETARIA MUNICIPAL 

  

alcalde yo la tengo en mi correo es un oficio en realidad donde césar 

explica 

  

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

no el anterior lo de la Daniela 

  

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL 

lo de la Dani ya lo envié este lo voy a enviar ahora ya y alcalde perdón que 

lo interrumpa en algún minuto alcalde Alejandra Fernández necesita hacer 

una aclaración en relación a la presentación que hizo la semana pasada que 

es súper importante sobre un dato que dio 

  

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

ah ya 

  

  

CONCEJAL MARINETTI 

yo quiero alcalde una pregunta chiquita nomas 

  

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

eh si es que para no interrumpir Alejandra  si le doy al tiro Alejandra 

  

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL 

Alejandra tienes apagado el micrófono 
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SRA. ALEJANDRA FERNANDEZ 

si buenas tardes la verdad es que lo mío es súper breve la semana pasada 

cuando di la presentación en la diapositiva del gobierno central son 1269 

las cajas no 1219 ya es una y el total de junio son 1579 si quiere yo puedo 

volver a mandar eso en el día para dejarlo claro 

  

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

muchas gracias Alejandra perdón pero no tiene que ver con el tema del  

agua entonces en general gracias Alejandra bueno y mandar el documento 

para que quede reflejado esa variante gracias Alejandra el tema es que  yo 

iba a mencionar antes de dar a palabra de que efectivamente nosotros 

estamos cubriendo de acuerdo en la entrega del agua tal como se señalaba 

no cierto todo es con el informe social esa es la forma que hoy día se 

entrega entendemos que además con la situación que estamos viviendo hay 

mucha gente que nunca tenía necesidad de pedir el aporte del agua 

producto de que estaban bien no tenían problemas económicos estaban 

trabajando sin embargo se ha generado no cierto esta  situación extrema 

que hoy día entendemos que lo van a requerir también bueno nuestro 

director rural también ha tomado contacto con que no lo dijo con cada uno 

de los dirigentes digamos los comité o agrupaciones del sector rural donde 

se está haciendo el levantamiento y el cruce de los antecedentes de esos 

datos entregados por los dirigentes con las fichas y toda la información que 

tiene dideco en su poder eso va a permitir que aquellas personas que hoy 

día requieren agua y que no lo estaban dentro del catastro y que no lo 

teníamos hoy día registrado podamos ir en ayuda de ellos también y 

llevarles digamos ese vital elemento así que ese trabajo ya lo ha hecho la 

dirección que se ha generado estas reuniones y que tenemos que hacerlo 

digamos en ese cruce en términos de decir de a ir en ayuda a la gente que 

socialmente no lo requería pero que hoy día en el sector si hay muchas mas 

así que estamos justamente en ese trabajo con la posibilidad de aumentar y 

llevar agua a las familias que hoy día lo están pidiendo pero a través de 

estos informes sociales también aumentando la cantidad de beneficiados 

mientras dure este tema de la pandemia secretaria municipal vamos a 

entregar la palabra la primera palabra la pidió la señora Marinetti   
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SRA. SECRETARIA MUNICIPAL 

si y en seguida el concejal Jorge Valdovinos Ortiz perdón Marinetti Ortiz y 

Jorge Valdovinos les ruego que apaguen los micrófonos eso 

  

CONCEJAL MARINETTI 

si mi pregunta es sobre el agua potable en las ilusiones como es el sistema 

de pago que hace el municipio por que no entendí bien si está dentro del 

municipio de Limache no es cierto 

  

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

no las ilusiones no las ilusiones es una población que está frente al colegio 

  

CONCEJAL MARINETTI 

no donde sacan el agua 

  

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

ah perdón el APR que está el pozo está instalado en Limache la victoria 

claro 

  

CONCEJAL MARINETTI 

y ahí se tiene que pagar la municipalidad paga por sacar agua en ese pozo 

  

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

no nada nada ahí existe una cooperativa que es la APR que ellos 

administran hay personas que están contratadas especialmente esto es un 

asunto privado que lo generan no es cierto y ellos tienen un sistema de 

cobro a cada una de las personas que están instaladas en el APR para los 
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que no lo saben el APR de la victoria surge a raíz de una gestión lo digo 

digamos con mucha claridad una gestión de este alcalde hace años atrás 

cuando asumimos como municipalidad producto de que el sector no tenía 

agua potable hicimos una gestión he intentamos trabajar con el entonces 

alcalde de Limache que ya falleció el doctor no me acuerdo el nombre del 

doctor era uno gordito y una vez que empezamos a trabajar 

lamentablemente el se bajo de este proyecto y primera vez en la digamos en 

la historia del APR un APR se instaló sacamos el proyecto con la subdere 

con todos los recursos por que se instalo en otra comuna para abastecer al 

80% del aporte era a la gente de Concón y el 20 a la victoria así que ese 

proyecto fue algo inédito que un APR esté alimentando 2 comunas claro si 

   

CONCEJAL MARINETTI 

si esa aclaración es buena muy buena aclaración alcalde cuénteme le voy a 

hacer una pregunta cuanto nosotros tenemos que hacer algún cambio en los 

dineros municipales si tenemos que comprar mas agua. 

  

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

ah bueno si en el tema de la del tema presupuestario tal como lo mostró 

Daniela hoy día nosotros tenemos un ítem que va en los márgenes que 

tendríamos que debería gastar de aquí a fin de año pero como estamos 

viviendo esta situación lo mas probable es que nosotros vamos a tener que 

aumentar ese ítem hoy día no hay déficit hoy día tiene recursos para poder 

llevar agua y abastecerse pero en el momento en que hagamos la 

modificación presupuestaria que está parada está preparando no cierto 

finanzas y la señora pamela específicamente SECPLAC  va a tener que 

llevar alguna seguramente algún aumento para terminar el año digamos sin 

déficit en ese ítem porque así como vamos estamos bien esta bien 

presupuestado por que están los recursos pero al aumentar la cantidad de 

entre comillas clientes por decirlo así o vecinos vamos a tener que 

necesaria mente en algún momento inyectarle más recursos hoy día no 

tendríamos déficit si lo hacemos ya por eso es que estamos viendo eso 

  

CONCEJAL MARINETTI 

claro por lo que veo son bastantes personas las que se van a están pidiendo  

agua para su sector gracias alcalde 



     REPÚBLICA DE CHILE 

I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN 

    SECRETARIA MUNICIPAL 

31 

  

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

sí ahí está el director haciendo todas esas gestiones muy bien gracias de ahí 

quien viene entonces Liliana 

  

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL 

el concejal el concejal Ortiz alcalde y después el concejal Jorge Valdovinos 

  

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

muy bien 

  

CONCEJAL ORTIZ 

alcalde si nosotros hemos visto una explosiva cantidad de aumento de gente 

en nuestro sector rural donde hoy día es inmensamente necesario hacer 

también un APR en el sector de fuerte aguayo también un sector amplio 

pero que además por lo pronto uno sabe que los APR demoran un par de 

años en establecerse hoy día tenemos un solo camión que reparte a más de 

200 por lo que escuche a cesar a más de 200 familias cada 20 días casi 

prácticamente en tiempos de pandemia donde las familias están hacinadas 

en la casa obviamente se ocupa mucho más agua no es no hay que ser ciego 

para no ver digamos el problema que tenemos en el sector rural yo quisiera 

saber en qué en qué punto va el tema de traer el camión aljibe del gobierno 

regional es absolutamente necesario no solo no solo por la cantidad de agua 

que necesitamos repartir sino que porque nuestra gente nuestros 

beneficiarios necesitan tener no se cada 15 días no cada 20 y si el camión 

se echa a perder tenemos un solo camión entonces existe muchos 

problemas entonces hay posibilidad de hacer alguna gestión 

  

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

sí perdóneme le comentó sobre el primer punto que yo lo he comentado 

otras veces sobre el camión aljibe que está técnicamente aprobado en el 

gobierno regional la respuesta esta semana fue que el municipio de Concón 
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quedó afuera así de simple para hacerla más corta hoy día se podría planta 

hay dos comunas que quedaron afuera me parece que no es calle larga pero 

una comuna del interior y la nuestra a pesar de tener los proyectos 

aprobados técnicamente porque usted sabe que tiene que entrar en esa 

aprobación entonces  yo le plantee al intendente y al gobierno regional y 

ahí seria fundamental el trabajo también  con los Core porque les dieron a 

todas las comunas y a algunas nosotros nos quedamos confiados por que el 

intendente nos dijo públicamente alcalde le vamos a ir a entregar las llaves 

de su camión a su comuna como lo estamos haciendo con las demás y yo 

me quede con esa confianza en la reunión pasada del miércoles pasado 

volví a preguntar y el intendente no dio la respuesta y ahí cuando hicimos 

las averiguaciones nos enteramos que Concón no había quedado a 

Valparaíso le entregaron 7 a otros entonces yo estoy pataleando pero 

queremos bastante el apoyo de los consejeros regionales por que aquí 

hubieron 2 inversiones para los camiones aljibes uno de los fondos de 

emergencia que entrega el estado el gobierno y los otros fueron los circular 

33 que aprobó el gobierno regional ambos se entregaron y la comuna de 

Concón quedó afuera a pesar de tenerlo aprobado  

 

 

CONCEJAL ORTIZ 

Cual fue la explicación de ellos 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Que Concón se le había entregado hace poco una un camión año 2018 

porque este camino es relativamente nuevo cierto  

 

CONCEJAL ORTIZ 

Pero le dijeron que estaban los camiones para todas las comunas para todas 

las comunas 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Así es por eso yo no me quede tranquilo porque cuando dicen todas las 

comunas y pregunte yo por el mío bueno por el municipio me dijeron 

alcalde la vamos a ir a dejar la llave y ante esa versión publica porque 

estábamos todos los alcaldes  

 

CONCEJAL ORTIZ 

Hubo una comuna que renuncio a su camión ellos no necesitaban camión 

aljibe 
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Eso no lo se  

 

CONCEJAL ORTIZ 

Sí yo lo sé por una persona y no necesitaban camión entonces todas las 

comunas  tienen su camión asignado 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Eso lo desconocía, pero en realidad yo no pierdo la esperanza que 

definitivamente llegue ese camión, pero en lo segundo que es lo que sucede 

se echa a perder este camión por mantención por lo que sea tenemos la otra 

opción que lo hemos hecho es contratar un camión para repartir agua 

tenemos el respaldo para no dejar a la gente sin agua yo les hago el llamado 

para que ustedes también hablen con sus consejeros regionales y puedan  

 

CONCEJAL ORTIZ 

Yo voy hacer alguna gestión 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Para poder sacar ese camión que ya estaba aprobado técnicamente yo creo 

que todos los consejeros estaban convencidos que estaba acá tiene la 

palabra el concejal Jorge Valdovinos para seguir el orden secretaria 

municipal y después el concejal Moya 

 

SRA.SECRETARIO MUNICIPAL 

Así es alcalde 

 

CONCEJAL VALDOVINO 

Gracias señor presidente bueno lamentable noticia lo del camión aljibe 

porque justamente pedimos esta información y que se agradece a quienes 

dieron a conocer lo que está pasando con el sector rural en cuanto a lo que 

es el agua señor presidente bueno usted lo dijo también era parte de las 

preguntas la consulta que hicimos vía correo y la hicimos con el concejal 

Moya y marinetti era también por la preocupación que existe  lo que dijo 

usted que hay mucha gente que en estos momento y usted se me adelanto 

pero está bien en cuanto a ver la reevaluación de la gente que hoy lo está 

pasando mal y necesita eso y se agradece el trabajo del delegado porque 

mucha gente ha estado llamando que va a pasar con el agua y justamente 

yo también le di a entender que posiblemente íbamos a tener un camión 

aljibe más por las palabras que había expresado a usted y creo que esto se 

va sumando a lo que es el tema también de las luminarias de los tres mil 

millones que ir para el cambio de luminarias en Concón que creo también 

está en esta hay creo que se nos están quitando muchos recursos de 
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inversión regional a la comuna se entiende que puede ser por la pandemia 

pero debiera ser un poquito más equitativo para todas las comunas señor 

presidente lo otro que era en cuanto al tema del APR lo que decía el 

delegado estamos preocupados por que esval había conversados con las 

señoras de ahí del sector que ellos iban a empezar a trabar con el tema del 

embalse los aromos por lo tanto la preocupación de ellos era que si esval se 

trasladada y empieza a trabajar en el embalse los aromos no iban a sacar 

agua de su posos e iban a tener que seguir trabajando con el poso que le 

falta profundidad pero ya les dejo claro que  esval se va hacer cargo del 

proyecto ,porque esta sujeto y eso favorece a la gente de villa 

independencia esas eran las preguntas se agradece por los informes señor 

presidente   

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Y le pido le recalco la opción porque el camión aljibe yo no lo doy por 

muerto vamos a seguir insistiendo así que eso nos ayudan con los 

consejeros regionales bienvenido 

 

CONCEJAL VALDOVINO 

Yo no tengo ayuda por ese lado señor  presidente señor presidente sobre los 

camiones aljibe porque bueno en este año tenemos que tratar de ahorrar un 

poquito en cuanto a lo que es la licitación no sé cómo lo van hacer con los 

camiones aljibes sí que en el sector hay camiones aljibes que pueden licitar 

o no sé cómo se pude hacer hablar usted con los empresarios del sector 

podemos abaratar costos si el camión nuestro queda en pana incluso más 

barato de lo que estamos pagando para los camiones que vienen a 

reemplazo a veces si lo pudieran estudiar por favor es importante porque 

necesitamos recursos  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Es verdad perfecto gracias concejal Moya tiene la palabra 

 

CONCEJAL MOYA 

Gracias bueno mi pregunta era la siguiente nosotros supuestamente en 

algún momento de votación donde elegimos comprar dos camionetas para 

dos camionetas de seguridad para la comuna o de emergencia no se todavía 

cuál es la diferencia en un momento se dijo que este camión venía desde el 

gobierno regional nosotros nos anticipamos sin tener el camión todavía y se 

votó inmediatamente por lo que son las camionetas siendo que las 

camionetas alomejor teníamos que haberla recibido con el apoyo de la 

alianza que tenemos con la municipalidad de Limache  en cuanto a 

seguridad cosa que hasta el momento como comuna no hemos hecho nada 



     REPÚBLICA DE CHILE 

I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN 

    SECRETARIA MUNICIPAL 

35 

cosa que a mí me molesta un poco o desconozco que empecemos a tomar 

decisiones sin tener seguridad de lo que estamos haciendo como paso ahora 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Haber  

 

CONCEJAL MOYA 

Siempre se dijo que estaba listo y estaba anunciado por parte del intendente 

como le prometió el intendente le dijo yo mismo voy air para allá pero 

cuando uno ve que la política funciona de esta manera cuando lo hemos 

visto en distintos proyecto nosotros  todavía seguimos creyendo y gastando 

lo recursos que todavía aun no los tenemos sin saber lo que va a pasar yo 

entiendo que hoy día nosotros tenemos que hablar con los Core para que 

esto no muera me parece perfecto pero creo que hay una irresponsabilidad 

haber visto el tema de las camionetas cuando el tema de las camionetas 

deberíamos hacerla visto con el tema de la alianza con Limache entonces  y 

allí hasta ahora sigue Stan vi y quizás por cuánto tiempo más va a venir 

pero quizás en cuanto tiempo  más entonces lo que me está preocupando 

que se están haciendo gastos sin siquiera tener los recurso en mano 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Haber yo quiero aclarar concejal que esta no es ninguna irresponsabilidad 

yo creo que ese término no cabe en esta discusión la situación que acabo de 

expresar es algo real es una situación que no tiene irresponsabilidad es algo 

concreto lo dije en los concejo anteriores y hoy día lo estoy diciendo 

francamente lo que está sucediendo no hay nada que ocultar esa es la 

verdad por otro lado el tema de las camionetas usted sabe que esa cuando 

se aprobó esa situación no tiene que ver con la posibilidad de los proyecto 

que nosotros podemos presentar en esta alianza con Limache porque el 

proyecto de la alianza con Limache es las cámaras que ya lo hemos 

planteado no sé cuántas veces por lo tanto no hay que confundir y en el 

tema del camión aljibe nosotros lo podemos resolver para abastecer de agua 

a través de esta situación que acabo de hablar aumentar y ver la 

contratación aún camión adicional porque tenemos recursos para eso para 

evitar y ayudar al resto de la población así que no va a quedar en el aire no 

es ninguna irresponsabilidad no es un tema sucede por otro lado el 

intendente hoy día anuncio y de eso vamos a estar encima también ustedes 

bien saben así como nosotros estamos dejando en stand by varios proyectos 

en el plan de obra el gobierno central el gobierno regional esta haciendo lo 

mismo porque esta aportando los recursos para otro tipo de cosas como son 

las que yo plantee al comienzo entonces sin embargo el intendente hoy día 

planteo que no estaría tocando los proyectos que ya están aprobados lo que 

pasa que la información que tenía el intendente no se la habían aclarado a 
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él por eso aparece dando con la firmeza que dio yo creo mucho en el 

intendente en el término de la gestión y por eso asegura  que el camión 

aljibe esta pero después cuando le demuestran técnicamente que no ahí 

quedo yo digo esto no está muerto vamos a seguir hay que buscar 

alternativas un camión de esos está cerca de los cien millones de pesos este 

anterior costo como ciento diez millones ojo es el único camión que hoy 

día llega hasta un montón de lugares arriba que a veces con los vehículos 

normales no podemos llegar entonces tiene que ser para esos lugares un 

camión con esas condiciones no puede ser otro yo quisiera aclararlo de esa 

manera concejal no es un tema de irresponsabilidad es un tema que 

sabemos que hay que pelear y hay que pelear hasta el final y los vamos no 

no vamos a bajar la manos para seguir buscando alternativas secretaria 

municipal  

 

SRA.SECRETARIO MUNICIPAL 

No había otro concejal que hubiese pedido la palabra alcalde así que 

podríamos pasar al otro punto porque ya van quedando solo 12 minutos de 

esta reunión  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ya presentación y pronunciamiento Adeco, escuela y liceo de la comuna  le 

dejamos la palabra del director del daem les pido unos segundos me voy 

ausentar, pero continúen le doy la palabra director 

 

SR. RODRIGO ULZURRUM 

Muy amable muchas gracias tengo una presentación no es amplia es breve 

que va a poder aclarar un poco un segundo por favor  

 

SRA.SECRETARIO MUNICIPAL 

Rodrigo para que no te compliques el oficio donde lo explicas lo tienen los 

concejales se los envié por correo así que alomejor no es necesario la 

presentación para que no pierdas de aprobar tu punto 

 

SR. RODRIGO ULZURRUM 

Siempre hago las presentaciones y no sé qué paso hoy día un poco la 

asignación e desempeño colectivo adeco  es un proyecto un programa que 

patrocina el ministerio de educación que se relaciona directamente con 

alcanzar mejores niveles de desarrollo académico en los distintos 

establecimientos educacionales a nivel país esto tiene al final cuando se 

realiza la evaluación de estos programas que se realizan en los distintos 

establecimientos educacionales los equipos que realizaron este trabajo 

reciben una asignación en dinero y son tres establecimientos educacionales 

de ella comuna que presentaron esto escuela puente colmo escuela oro 
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negro y liceo politécnico los objetivos de la escuela puente colmo es 

sistematizar la practicar pedagógicas mediante el trabajo colaborativo y 

coordinado para el desarrollo de estrategias efectivas en el aula de ese 

objetivo surgen una seria de metas que tiene que alcanzar este 

establecimiento educacional para dar como  bien logrado el proyecto que 

ellos han presentado el ministerio de educación y hay una serie de metas de 

la cuales durante el mes de mayo de las cuales el equipo directivo técnico y 

pedagógico dialoga y reflexiona con su equipo docente para elaborar un 

diagnóstico que permite definir las necesidades de desarrollo profesional a 

trabajar y fortalecer mediante el plan de trabajo colaborativo a través de un 

club de video todo esto dentro de la situación que estamos viviendo de la 

pandemia que está viviendo el país por lo tanto se le está dando mucha 

fuerza a comenzar a trabajar en los distintos establecimientos educacionales 

a través de los medios audiovisuales otra meta que tiene el establecimiento 

puente colmo es que durante el mes de junio el equipo directivo técnico 

pedagógico diseña y planifica en base al diagnóstico realizado las 

actividades de implementación y monitoreo del plan entre los meses de 

julio y noviembre el equipo directivo implementa el plan de trabajo es decir 

durante el mes de julio a noviembre se desarrolla todo este plan de trabajo 

con los distintos integrantes de la comunidad que todo va dirigido por 

supuesto a los estudiantes y lo explicó implementa el plan de trabajo 

colaborativo del club de video  realizando ajuste y o incorporando 

actividades consensuadas con el equipo docente participante en el proceso 

permitiendo mejorar la implementación del plan y estamos detrás de ello 

con todo esto que estamos hablando que ha sido un poquito más lento de lo 

esperado con la adquisición ellos computadoras la adquisición de los Tablet 

etc. ya se entregaron los primeros computadores el próximo miércoles hay 

una entrega que felizmente viene para los estudiantes de séptimo  básico 

que se entrega a nivel nacional y estamos ahora en el proceso de poder 

adquirir otros computadores para los estudiantes esperamos que durante el 

me de julio podamos tener todo lo que tenemos planificado para que todos 

estén equipados durante el mes de diciembre el equipo directivo técnico 

pedagógico evalúa e informa los resultados de la implementación del plan 

de trabajo  del club de video a los y las  representantes de la comunidad 

escolar cumpliendo con el 100% de las metas propuestas con las 

participación del 100% de la gente de los funcionarios que están 

comprometidos con este trabajo en la escuela oro negro el objetivo es la 

gestión pedagógica fortalecer la gestión pedagógica del docente 

potenciando sus capacidades habilidades y motivaciones con el fin de 

mejorar las prácticas de gestión de la enseñanza la retroalimentación el 

trabajo colaborativo y la innovación especialmente en situaciones de 

emergencia sanitaria catastróficas u otras que permitan flexibilizar sus 

estrategias para continuar el proceso de enseñanza de aprendizaje de 
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manera presencial remota y o virtual utilizando recursos tecnológicos 

digítale u otros  disponibles hay una necesidad de poder seguir enfrentado 

esta situación que además esto nos va a acompañar de aquí en adelante ósea 

el proceso educativo no tan solo va hacer lo presencial si no que va hacer 

con el aporte y apoyo de todo  lo tecnológico y las metas como lo tienen 

ustedes en su presentación en el power esta divididas hasta el mes de mayo 

el equipo directivo  analiza diagnostica y planifica durante el mes de junio 

el equipo directivo elabora conforme al diagnóstico las pautas de 

observación y el registro de la retroalimentación que están siendo 

efectuadas a partir del momento en que nuestro país comenzó con esta 

crisis sanitaria en la cual está haciendo con fichas guías y utilizando los 

medios de las redes sociales etc. para que esto vaya alcanzado algún nivel 

de objetivo de alcance de objetivos académico y desarrollo integral entre 

los meses de julio y noviembre el equipo directivo técnico pedagógico 

implementa el plan de acompañamiento de visitas en la aulas y 

retroalimentación cuando sea presencial se hará la visitas al aula ahora 

están realizando las observaciones de la retroalimentación desde los medios 

que hoy día se están utilizando además monitorea los avances para realizar 

las practicas y levantar estrategias es bueno también decir que tanto los 

equipos directivos como docentes comprometidos con este proceso 

educativo  han ido agregando otras habilidades y competencias 

pedagógicas tal vez no se colocaban en practicas cuando las clases eran 

absolutamente presenciales en el mes de diciembre el equipo directivo 

técnico pedagógico evalúa e informa los resultados con la meta de alcanzar 

el 100% de lo planificado el liceo politécnico se plantea como objetivo 

estratégico fortalecer la implementación curricular efectiva en educación 

media para la formación humanístico científica  y técnico profesional 

diurna y vespertina  a través de procesos de planificación y evaluación para 

el aprendizaje en forma significativa asegurando la cobertura inclusión 

calidad educativa está dividido por los meses durante el mes de mayo 

analiza diagnostica y proyecta  durante el mes de junio el equipo directivo 

trabajo en elaborar conforme al diagnóstico realizado todo el registro para 

poder dar curso al proyecto que ellos tienen y entre los meses de julio y 

noviembre equipo directivo técnico pedagógico implementa este plan 

dirigido hacia los estudiantes de este liceo con visitas al aula cuando sea 

presencial si se da la presencial porque no hay una definición en eso se dará 

bajo este sistema se están utilizando hoy en día esperamos sea mucho 

mejor a partir de un tiempito más en el mes de diciembre el equipo 

directivo técnico pedagógico evalúa e informa los resultados de la 

implementación de este plan hay una evaluación el equipo directivo hace su 

evaluación el director del daem junto con su equipo técnico valoriza o 

evalúa este trabajo realizado por los establecimientos y elabora un informe 

que va dirigido al ministerio de educación para el reconocimiento si se 
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lograron o no se lograron las metas u objetivos que se planificaron es todo 

lo que puedo decir con relación a este tema esto se ha hecho todos los años 

os distintos establecimientos presentan  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Don Rodrigo muchas gracias vamos a pedir era Liliana 15 minutos 

adicionales  

SRA.SECRETARIO MUNICIPAL 

Por la aprobación por 15 minutos más unánime acuerdo 131 se aprueba 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Don Rodrigo muy breve esto es una postulación ósea puede que quede  uno 

dos o los tres  

 

SR. RODRIGO ULZURRUM 

En estos momentos están los tres establecimientos aceptados en el 

ministerio de educación este es un requisito el presentarles y conversarles 

este tema es un requisito que debe conocer el concejo para sumir su 

conocimiento 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Pero esto lleva una aprobación del concejo o no o es solamente 

conocimiento  

 

SR. RODRIGO ULZURRUM 

Es solamente conocimiento  

 

SRA.SECRETARIO MUNICIPAL 

Importante la formula dejar claro lo ideal es tomar el acuerdo porque como 

esta redactado se señala en la normativa de esta asignación que se les va a 

pagar a ellos después es con la anuencia del concejo y  eso significa 

pronunciamiento  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Pido la palabra me parece la concejal Gabriela Orfali 

 

CONCEJAL ORFALI 

Si alcalde perdón pero he tenido muchos problemas de internet me he caído 

como 10 veces así que he tenido que entrar y ahora estoy del celular que es 

súper incomodo quería preguntarle a Rodrigo o sea quería decirle algo a 

Rodrigo en realidad que es cierto que esta asignación de desempeño se ha 

dado siempre todos los años y es para el desempeño colectivo de los 

equipos directivos y técnico pedagógicos pero pucha que sería bueno que 
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se lo dieran en vez de que a los profesores que son los que están hoy día en 

la primera línea y perdón que ocupe el termino pero son los que están hoy 

día frente al trabajo y aún más que se ha hecho tan cuesta arriba un buen 

trabajo en Concón de clase por diversas motivos como ya lo plantee hace 

algún tiempo porque recién hoy día en julio mirando para agosto los 

alumnos de los colegios municipales van a tener acceso a una clase formal 

de interacción con un profesor lo otro ha sido a través de un Facebook o de 

un Instagram o wasap que de verdad yo encuentro que es súper esforzado 

para los profesores estar mandando wasap a  los papas y esperando 

entonces yo de verdad creo que la asignación bien para los equipos 

pedagógicos que se lo del ministerio pero al ministerio también hacerle 

llegar que hoy día son los profes los que están ahí tratando de ser 

mágicamente creativos para poder capturar la atención de miles de niños 

que están muy agobiados con este esta nueva forma de vivir y de aprender 

mucha familias que están con mucha dificultad porque primero es la 

comida y luego la educación y nosotros no hemos logrado llegar porque el 

ministerio no nos ha liberado los fondos faep los fondos sep se ha 

demorado mucho tiempo pensando en cómo lo hacen en vez de haber sido 

más agiles yo por mi parte yo ya mande mis aprensiones y apreciaciones al 

ministerio pero yo ya lo hizo porque considero que hay una brecha 

educacional tremenda nuestros niños no tienen las mismas oportunidades 

que los niños de colegios particulares y por eso ojala se diera algo y se 

mirara a los profes algo más que una felicitación porque ellos son los que 

hoy día están jugando el rol más importante  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Concejal entendiendo plenamente lo que dice usted esto se ha planteado a 

nivel nacional yo por lo menos no he escuchado en la reunión que tenemos 

a nivel nacional una solicitud de esa naturaleza  

 

CONCEJAL ORFALI 

No no ha sido tema no es tema  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Sería bueno le aconsejo una sugerencia en el fondo concejal  que a lo mejor 

nos hiciese llegar al directorio de la asociación para pasarle a la comisión 

de educación de la asociación de municipalidades para que la pueda 

plantear a ese nivel también creo que es interesante ese punto de vista no se 

quien está de presidente hoy día de la comisión de educación, pero se la 

podemos hacer llegar como una inquietud enfocando el tema en la 

discusión  
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CONCEJAL ORFALI 

Gracias alcalde por la oportunidad 

 

SR. RODRIGO ULZURRUM 

Vamos la concejal tiene la total y absoluta razón, pero lamentablemente su 

base de son así  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Es que no se ha puesto el tema 

 

SR. RODRIGO ULZURRUM 

Yo creo que a los profesores y estoy completamente de acuerdo porque con 

las condiciones o sin las condiciones necesarias u optimas están haciendo  

un trabajo con los chicos  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

A mí me parece muy justo y créame que en todas las reuniones que hemos 

tenido con todos los ministerios y los demás a nivel de asociación no se ha 

puesto este tema 

 

CONCEJAL ORFALI 

Piense alcalde que los profesores están poniendo el internet que no tienen 

están gastando sus datos están haciendo malabares para sus familias para 

poder brindar la enseñanza es bien dura en realidad la vida ahí  gracias 

alcalde  

 

SRA.SECRETARIO MUNICIPAL 

Ya alcalde es importante porque ya quedan solo 10 minutos tomemos el 

acuerdo los fondos no son nuestros lo que pagan esto es una asignación del 

ministerio en votación unánime acuerdo 132 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Comisiones alguna comisión no ya pasamos a incidentes entonces tiene la 

palabra Sra. María Liliana 

SRA.SECRETARIO MUNICIPAL 

Concejal Valdovinos 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

No  concejal Ortiz Moya y Valdovinos en ese orden y la concejal Aguirre 

en ese orden 

CONCEJAL ORTIZ 

Alcalde tuvimos un reunión por esta misma vía  hace algunos días con el 

diputado Torres  y con algunas personas del sector  rural fuerte aguayo villa 
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independencia y pude ver que están habiendo algunos problemas que me 

gustaría pedírsela a usted a ver si las pudiese realizar una es la periodicidad 

con que pasa el camión del aseo ellos reclaman que el camión está hiendo 

prácticamente una vez a la semana poder pedir a don Hugo soto que 

pudiese revisar eso y me da la impresión que debieran ir tres veces a la 

semana 

SRA.SECRETARIO MUNICIPAL 

Ahora no es a don Hugo soto es a la Sra. Daniela Chacón ella es la 

directora de esa área 

CONCEJAL ORTIZ 

Perdón Danita Chacón entonces preguntarle que está pasando con la 

periodicidad de los camiones del aseo el segundo el agua pero ya lo 

hablamos el tercero es la locomoción las empresas de locomoción colectiva 

en este caso central placeres que llega al fuerte aguayo y la milenio que 

llega a colmo a villa independencia deja a la gente votada muy temprano 5 

o 6 de la tarde cortan su servicios no llevan a la gente entonces hay 

tenemos alguna posibilidad devolver hablar con el seremi de transporte o 

con quien corresponda para que fiscaliza y poder llamar la atención al 

respecto  

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Vamos acoger esa solicitud  

CONCEJAL ORTIZ 

Teníamos que gestionar con el gobierno regional  

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Vamos acoger esa petición para enviarla este requerimiento a la seremi y 

por supuesto el concejo siempre es concejal si hay una denuncia ojalá 

venga con la patente algo que sirva para poder producir el efecto porque el 

tema cuando se hace muy ampliado a veces así que si hay una denuncia 

puede hacerlos ojalá con la patente y así nosotros hacemos de inmediato la 

denuncia 

CONCEJAL ORTIZ 

Es que más que la patente alcalde es el servicio alcalde no es una, sino que 

son varias después de las 6 de la tarde no quieren ir a colmo no quieren ir al 

fuerte aguayo más que  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Es que eso lo hemos planteado varias veces y el seremi da instrucciones y 

les entrega a los dueños y no  a los choferes porque son los choferes los que 

al final  por eso es importante la patente porque el que esta incumpliendo el 

recorrido es investigado 

CONCEJAL ORTIZ 

Ya, pero se debiera pedir fiscalización para  

PRESIDENTE DEL CONCEJO 
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Igual lo vamos hacer, pero la sugerencia es ojalá que si hay alguien que lo 

deje votado que tome la patente  con eso  

CONCEJAL ORTIZ 

Y en cuanto al camión aljibe le vuelvo a reiterar yo le pedí al diputado que 

ayudé a gestionar con el gobernador de la región  

SRA.SECRETARIO MUNICIPAL 

Le corresponden al concejal Moya 

CONCEJAL MOYA 

Hola a mí me gustaría saber qué es lo que pasa con el plan de obras nuevos 

que ese iba a entregar a nosotros los concejales cual son los proyectos que 

se van hacer cual es la prioridad que se va a tener con los proyectos de 

Concón 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Perfecto mire le puedo comentar así muy rápidamente en este momento 

está haciendo el levantamiento completo como lo dijimos en reuniones 

pasadas esperando este mes de julio para hacer el análisis presupuestario 

ese levantamiento de los menores ingresos y todo lo demás es el que nos va 

a dar la guía para saber si podemos adelantar alguna inversión o no en eso 

estamos a la espera  del informe del departamento técnico que ahora con 

los efectos del permiso de circulación que entro menos plata con todo lo 

que se hizo este levantamiento que se cerró el mes este mes de julio es 

fundamental para decir mire estos son los ingresos con esto podemos partir 

esto es lo que podemos invertir y hacer los ajustes presupuestarios así que 

yo se los dije la otra vez el mes de julio para tener toda es información 

 

SRA.SECRETARIO MUNICIPAL 

Le corresponde al concejal Valdovinos 

CONCEJAL VALDOVINOS 

Señor presidente bueno primero agradecer el trabajo realizado este fin de 

semana en cuanto a la lluvia hubo mayor coordinación que la primera 

lluvia y eso se agradece sr presidente en cuanto al trabajo realizado en el 

sector de villa independencia sur y villa independencia norte el desborde 

del canal hay  canal de regadío bueno usted lo conoce que ese se desborda 

donde siempre fue instalaron muchos sacos que impidió el ingreso de  agua 

a varias casas y los vecinos están preocupados porque con otra lluvia va a 

volver a desbordarse hay que buscar no sé cómo la canalización y eso le 

estoy solicitando le estoy mandando en forma interna a la secretaria 

municipal del informe si esta canal es fiscal es privado o si se puede 

normalizar por que pasa por dentro de unos terrenos pero esos terrenos no 

son de los propietarios que están ahí pasa por el lado de afuera un terreno 

que habría que ver si es fiscal o porque ellos están dispuesto incluso a 

poner maquinaria siempre  cuando le digan si se puede hacer el trabajo para 
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por ultimo mitigar en parte todas las aguas que están convergiendo de los 

distintos sectores que se han poblado  

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Rápidamente al director de área don cesar si puede 

 

SR. CESAR RIQUELME 

Como acotación independiente  de que se va a entregar por informe el año 

2018 el 10 de abril se hizo un levantamiento por la misma problemática 

antes de que lloviera se lo planteamos al alcalde el alcalde dio el si  nos 

conseguimos el financiamiento para canalizar todas esas aguas  lluvia por 

básicamente esas casas que usted ubica de la familia (..) pasa por detrás un 

canal de entre medio de sus casas un levantamiento topográfico con 

profesionales de la secplac y en el momento cuando ellos yo les dije pero 

dénmelo por escrito me dijeron que no independiente de eso recorrí ayer 

con Jorge Dinamarca y va a entregar un nuevo informe y vamos a ver la 

situación para mejorarlo de  toda maneras  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

De todas maneras, vamos a entregar un informe completo  

 

SRA.SECRETARIO MUNICIPAL 

Yo lo anote para que alcance la Sra. concejal María José Aguirre 

 

CONCEJAL AGUIRRE 

Cortito alcalde informar las horarios de pago de patente ya que al parecer 

ha habidos cambios que están produciendo molestia y pérdida de tiempo a 

las personas y en algunos  casos he sabido el pago de la patente en otras 

comunas por la molestia que se está produciendo ojalá ese tema se arregle 

porque pucha que es importante hoy día conseguir esos aportes 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si concejal  

 

SRA.SECRETARIO MUNICIPAL 

Aclarar alcalde que no es patente es permiso de circulación  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Se ha concordado y se va a ampliar el horario de las cajeras para que 

puedan estar hasta mas tarde así que se va a revertir un poco la situación 

que esta pasando que me informan que efectivamente que es algo que ha 

producido muchas molestias y en ese sentido ya estamos concordado y 

entiendo que ya mañana parten con esa modalidad que debiese  
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CONCEJAL AGUIRRE 

Mañana hasta que hora 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Hasta las 6 por ahí esta la directora o al director don Hugo  

 

SR. HUGO SOTO 

Si buenas tardes  a todos con respecto al horario de la atención de permiso 

de circulación es de 8:15 hasta las 14:00 horas de 14:00 a 15:00 horas las 

gente hace su colación y de 15:00 a 17:00 horas  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ya ok ahí nos dejó más claro  

 

SR. HUGO SOTO 

Y el día viernes es hasta las 16; 15  

Muchas voces 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Cesar cesar apague el micrófono 

 

SRA.SECRETARIO MUNICIPAL 

Alcalde se cumplió la hora 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ok, pero vamos a entregar la información más concreta hay variaciones al 

respecto don Hugo no  

 

SR. HUGO SOTO 

Así es 

  

CONCEJAL AGUIRRE 

Don Hugo que al parecer hoy día se atendió hasta las 13 horas  y quedo 

bastantes personas fuera del horario y un poco molesta 

 

SR. HUGO SOTO 

Si y estos días se venció el tema del pago y el día 30 se atendía hasta las 13 

horas debo comentar que de las 10 personas del departamento de transito y 

transporte hay trabajando solamente 4 las otras 6 están en sus casas pro 

problemas de edad problemas enfermedades y a eso se debe que se está 

atendiendo hasta las 2 de tarde lo que pasa es que se entrega número hasta 

las 13 horas porque la cantidad de público supera la gente que se puede  
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atender hasta las 14 horas pero no es que se haya atendido hasta las 13 hora 

si no que hasta las 14 se dieron los números hasta las 13 horas  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Eso va a cambiar  

 

SR. HUGO SOTO 

A contar de mañana y próxima se va atender hasta las 17 horas 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Muy bien cumplida la misión secretaria municipal  

 

SRA.SECRETARIO MUNICIPAL 

Se cierra la sesión siendo las 20:17 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Muchas gracias señores concejales que descansen y cuídense  a los 

directores y funcionarios que están presentes cuídense 

 

 

 

 

MARIA LILIAN ESPINOZA GODOY 
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